



## AVISOS

### MIÉRCOLES DE CENIZA

EL PRÓXIMO MIÉRCOLES 5 DE MARZO INICIAMOS EL TIEMPO DE CUARESMA CON LA IMPOSICIÓN DE LA CENIZA QUE TENDRÁ LUGAR EN LA CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA A LAS 19.

RECORDAR QUE EL MIÉRCOLES DE CENIZA ES UN DÍA DE AYUNO Y ABSTINENCIA

### VIA CRUCIS

CON LA CUARESMA, LLEGAN CADA VIERNES EL REZO DEL SANTO VIACRUCIS. ORACIÓN EN LA QUE VAMOS MEDITANDO EN CADA ESTACIÓN LA PASIÓN DE NUESTRO SEÑOR. ANIMAROS A TODOS A PARTICIPAR.

### CATEQUESIS CUARESMA

DESPUÉS DE LAS CATEQUESIS DE ADVIENTO, CONTINUAREMOS CON LAS CATEQUESIS QUE NUESTRA DIÓCESIS NOS PROPONE CON LA ORACIÓN.

LAS CATEQUESIS SERÁN A LAS 18H EN LA PARROQUIA.

MARTES 25 DE MARZO

MARTES 1 DE ABRIL

### LIMPIEZA MES DE MARZO TEMPLO

M. PAZ ESTEVAN ESTEVAN  
M. ASUNCIÓN LAMONCHA PÉREZ  
M. LUZ ALIAGA DIEGO  
AMPARO ORERO GÁLVEZ  
M. PAZ CASTELLANO PORTER  
ASUNCIÓN BELENGUER VALERO  
ROCIÓ GIL GIL  
LOURDES LÓPEZ IZQUIERDO  
MANOLITA LÓPEZ

### COLABORADORAS EN PRODUCTOS DE LIMPIEZA

ELENA GARCÍA MOLINA  
AMELIA MONTES DOMINGO  
JOSEFINA ALVARADO DOMINGO  
MILAGROS GÁLVEZ LUZ  
COLABORADORA ANÓNIMA

### LOCALES

#### DEL 1 AL 15

Paz García García y Paz Tortajada Ibañez

#### DEL 16 AL 30

Encarna Tortajada e Inmaculada Alcáide

### ENCARGADAS DEL ACEITE PARA LA LÁMPARA DEL SANTÍSIMO

SUFRAGIO DE VICTORIANO Y AMPARO  
TERESA VALLES CARRASCAL  
SUFRAGIO DE PAZ ESTEVAN MONTON

## Horarios e intenciones de Misas

### Lunes día 3

18:30 Templo Santo Rosario  
19:00 Templo Santa Misa  
A Santa Rita por la recuperación de una enferma  
Sufragio de Ildefonsa Tortajada Martínez y padres.

### Martes día 4

8:30 Convento Misa  
18:30 Templo Santo Rosario  
19:00 Templo Santa Misa  
A la Virgen de la Paz por la recuperación de una enferma.

### Miércoles día 5

**MIÉRCOLES DE CENIZA**  
8:30 Convento Misa  
18:30 Templo Santo Rosario  
19:00 Templo Santa Misa  
Sufragio de María Paz Palomar Llatas - Paz Tortajada Minguez - José Antonio Pérez Torres - Acción de gracias al Angel de la Guarda y a San Cristóbal.

### Jueves día 6

8:30 Convento Misa  
18:30 Templo Santo Rosario  
19:00 Templo Santa Misa  
Sufragio Manolita, padres y familia.  
Acción de gracias de las Amas de Casa  
A continuación Exposición del Santísimo

### Viernes día 7

8:30 Convento Misa  
18:30 Via Crucis.  
19:00 Templo Santa Misa  
Al Sagrado Corazón de Jesús - Primer viernes de mes.

### Sábado día 8

8:30 Convento Misa  
18:30 Templo Santo Rosario  
19:00 Templo Santa Misa  
Sufragio de Trinidad, Pepe e Hijos - RAfael Ibañez Minguez - Javier Quílez Martínez - Ana Belén Adrián Serra - Sufragio del matrimonio Manuel Aparicio y Carmen Porta - Paz López Adrián y familia - Matrimonio Vicente Verdés y Carmen Moreno

### Domingo día 9

9:00 Convento Misa  
12:30 Templo  
Misa pro populo



# Hoja Parroquial



2ª Etapa Año XXIX

Domingo 02 -Marzo - 2025

n . 1484



## Carnavales en Villar del Arzobispo: un preludio responsable para la Cuaresma

En el corazón de la tradición popular de Villar del Arzobispo, los carnavales se erigen como una festividad que trasciende el mero jolgorio y se convierte en un espacio y ofrece la oportunidad de una profunda reflexión espiritual. Esta celebración, aparentemente mundana, puede ser entendida como un preludio necesario para adentrarnos en el tiempo sagrado de la Cuaresma. Lejos de ser una contradicción, los carnavales, cuando se viven con responsabilidad y conciencia, pueden ser una oportunidad para dar testimonio de nuestra fe en medio del mundo, preparando nuestros corazones para el camino de conversión que nos propone la Iglesia.

El mensaje de Cuaresma del Papa Francisco para el año 2025 nos invita a "renovar nuestra mirada interior y redescubrir la misericordia de Dios en medio de un mundo que clama por esperanza". Esta llamada resuena con especial fuerza en el contexto de los carnavales, donde la alegría y el bullicio pueden convertirse en un espejo de las inquietudes y anhelos más profundos del ser humano. En Villar del Arzobispo, y especialmente para los cristianos, esta festividad no es solo un momento de diversión, sino también una ocasión para recordar que, como discípulos de Cristo, estamos llamados a ser luz en medio de las tinieblas, sal en un mundo que a menudo pierde su sabor, y testigos de la alegría que brota del Evangelio.

Los carnavales, con sus máscaras y disfraces, nos confrontan con una verdad teológica profunda: la necesidad de despojarnos de nuestras máscaras interiores para encontrarnos con el rostro auténtico de Dios y con nuestro propio rostro, creado a su imagen y semejanza. Este despojo no es un acto de negación, sino de liberación. Como bien nos recuerda el Santo Padre, "la Cuaresma es un tiempo propicio para desnudar el alma ante Dios, para reconocer nuestras fragilidades y abrirnos a la gracia que nos transforma". Así, los carnavales pueden ser entendidos como un primer paso en este proceso de desnudamiento espiritual, donde la alegría compartida se convierte en un anticipo de la alegría pascual que nos espera.

En Villar del Arzobispo, la celebración de los carnavales no se vive de manera aislada, sino en íntima conexión con el inicio de la Cuaresma. Esta transición no es abrupta, sino que se da de manera natural, como un río que fluye desde la fiesta hacia

el recogimiento, desde la exterioridad hacia la interioridad. La Cuaresma, con su llamada al ayuno, la oración y la limosna, no es un tiempo de tristeza, sino de alegría serena, como nos recuerda el Papa Francisco: "La Cuaresma nos invita a redescubrir la alegría de la sencillez, de la caridad y de la comunión con Dios y con los hermanos".

Vivir los carnavales como preparación para la Cuaresma implica, por tanto, una actitud de discernimiento y responsabilidad. No se trata de negar la fiesta, sino de impregnarla de un sentido más profundo. En medio de la música, los bailes y las risas, estamos llamados a ser testigos de la presencia de Cristo, mostrando que la verdadera alegría no está reñida con la fe, sino que encuentra en ella su plenitud. Este testimonio no se da desde la imposición, sino desde la autenticidad de una vida que busca reflejar el amor de Dios en cada gesto y palabra.

En este sentido, los carnavales de Villar del Arzobispo pueden ser vistos como una metáfora de la vida cristiana: una vida que sabe celebrar, pero que también sabe guardar silencio; una vida que se abre a los demás, pero que también se recoge en la intimidad con Dios. Este equilibrio no es fácil, pero es necesario si queremos ser fieles a nuestra vocación de discípulos misioneros.

Al finalizar los carnavales, el Miércoles de Ceniza nos recuerda que "polvo somos y al polvo volveremos". Este contraste entre la fiesta y la ceniza no es una contradicción, sino una invitación a vivir con profundidad cada momento de nuestra existencia. Los carnavales, vividos con responsabilidad, nos preparan para recibir este mensaje con un corazón abierto y dispuesto a la conversión.

Que este tiempo de carnavales en Villar del Arzobispo sea, pues, una ocasión para dar testimonio de nuestra fe en medio del mundo, preparándonos para vivir una Cuaresma auténtica, marcada por la escucha de la Palabra, la práctica de la caridad y la búsqueda incansable de la misericordia de Dios. Como nos recuerda el Papa Francisco, "la Cuaresma es un camino que nos lleva de la oscuridad a la luz, de la muerte a la vida". Que los carnavales sean el primer paso en este camino de redención y esperanza.



DOMINGO VIII DEL TIEMPO ORDINARIO - CICLO C



## VIDA PARROQUIAL

### PEREGRINACION A ROMA

Con motivo del Año Santo Jubilar 2025, proclamado por el Santo Padre, bajo el lema **"PEREGRINOS DE LA ESPERANZA"**.

Un grupo de nuestra parroquia de Villar, junto a otros de las parroquias de Chelva, Benageber y otros lugares de la Diócesis de Valencia, alrededor de 200 personas, hemos peregrinado a ROMA para ganar el Jubileo, buscando como dijo el Papa Francisco en su Carta de Proclamación "Restablecer un clima de Esperanza y Confianza como signo de un Nuevo Renacimiento que todos percibimos como urgente y necesario, en el mundo actual que vivimos".

En esta Peregrinación nos hemos sentido Iglesia Universal, un granito de arena de esa Iglesia que busca las raíces de la Fe de Cristo, su historia palpable en esas grandes obras hechas para alabar y adorar a Dios. Obras en las que no contaba el tiempo ni el dinero y que no debemos ver con los ojos de hoy.

Como auténtica Peregrinación hemos rezado, cantado, celebrado la Eucaristía en los lugares más especiales. Todo muy bien preparado y teniendo como guía a Carlos, al que le damos muchísimas gracias.

Hemos sentido a nuestro Arzobispo D. Enrique y a nuestros Obispos y Sacerdotes mucho más pastores y cercanos. Ha sido un privilegio poder celebrar cada día la Eucaristía presidida por el Arzobispo u Obispos, en las Basílicas Mayores de ROMA

Nos hemos emocionado en lugares como:

La reliquia del Pesebre de madera donde nació JESÚS, que se encuentra en la Basílica de Sta. MARÍA la Mayor, al orar por nuestros niños enfermos.

En esta misma Basílica ante la imagen de la Virgen de la PAZ, donde escribimos en el libro de firmas nuestra petición de Paz para todo el mundo, con una estrofa de nuestros gozos, como peregrinos de Villar del Arzobispo.

Esta Basílica está hermanada con la de la Virgen de los Desamparados.

Contemplar la Escalera Santa, por donde subió Jesús el Viernes Santo, para ser juzgado, fue una experiencia de silencio, recogimiento.

Poder celebrar las Eucaristías en lugares

especiales, :

En el Altar de la Virgen "Salus Populi Romani", protectora del pueblo romano, donde acude el Papa Francisco antes de iniciar o finalizar sus viajes.

En el Altar de la Cátedra de San Pedro, coincidiendo con su fiesta litúrgica.

En la Basílica de San Pablo extramuros fundada sobre la tumba del Apóstol Pablo. Poder rezar ante la tumba y pedir por todas las personas perseguidas y martirizadas.

En la Basílica de San Juan de Letrán, considerada la Catedral de ROMA.

En la Iglesia de Santa María de Monserrat de los españoles, donde nos recibió con mucho cariño el valenciano D. José Brosel. Iglesia relacionada



con el antiguo Reino de Aragón, donde están enterrados los Papas de la Familia Borja, Calixto III y Alejandro VI. En esta Iglesia predicó San Ignacio de Loyola y realizó numerosas celebraciones San José de Calasanz.

Vivimos el momento especial con la entrada por la Puerta Santa de la Basílica de San Pedro, después de realizar la procesión como peregrinos, encabezada por nuestro Arzobispo.

Ha sido una experiencia personal que nos hace reflexionar sobre nuestra vida, nos ayuda a aumentar y fortalecer nuestra FE y plantearnos interrogantes.

Damos gracias por lo vivido y por sentirnos Pueblo de Dios. Iglesia valenciana siempre en Camino.



## RINCÓN CARMELITANO

### EDITH STEIN Y LA CONFIANZA EN DIOS

La conversión de Edith Stein culminará tras la lectura del libro de la Vida de Santa Teresa de Jesús en el verano de 1921 y con la recepción del bautismo católico el 1 de enero de 1922. A partir de aquí su existencia se fundamenta sobre un único pilar: Cristo.

En Cristo contempla la verdad que ilumina inteligencia y corazón, que mueve la voluntad y alienta las esperanzas en un entorno no siempre a su favor. Nuevas coordenadas steinianas orienta su vida a partir de ahora: "Cristo es el centro de mi vida y la Iglesia de Cristo mi Patria"

Ceder el protagonismo personal a Dios-Padre revelado en Cristo, descargar en Él los agobios y las esperanzas, constituyen la mejor expresión de una fe arraigada en el espíritu evangélico. "Dios sabe qué planes tiene sobre mí. Por eso yo no necesito preocuparme... En el fondo es una verdad pequeña y sencilla, la que siempre tengo que decir: Cómo se puede comenzar a vivir en la mano de Dios". "Para el hombre creyente, el mundo es el mundo de Dios: todo lo que existe ha sido creado por Dios; todo lo que sucede, sucede según el plan de Dios o, al menos está previsto por Dios e introducido en su plan.

Edith Stein descubrió la riqueza que supone ser hijos de Dios, y también la consecuencia que conlleva: vivir desde el espíritu de confianza en quien dirige a su manera nuestro caminar por este mundo. En última instancia ¿qué significa ser hijo de Dios? La respuesta suena así de convincente: Caminar siempre de la mano de Dios, hacer su voluntad y no la propia, poner todas nuestras esperanzas y preocupaciones en la mano de Dios y no preocuparse de sí mismo y de su futuro".

*Hermanas Carmelitas*



## EL PERDON - JUBILEO : : PALABRAS DE FRANCISCO

Dios perdona todo porque olvida nuestros pecados. Solamente hay que acercarse al Señor y Él nos perdona todo. Jesús nos espera para perdonarnos, para resanarnos. ¿Y cuánto? ¿Una vez? ¿Dos veces? No. Siempre". Pero padre, yo hago las mismas cosas siempre..." Y también él hará las mismas cosas siempre: perdonarte, abrazarte. Por favor, no desconfiemos de esto. Así ama el Señor.

Quien lleva pesos y necesita una caricia sobre el pasado, necesita perdón, que sepa que Jesús lo hace. Y es esto lo que da Jesús: liberar el alma de toda deuda.

En la Biblia se habla de un año en el que se era liberado del peso de las deudas: EL JUBILEO, el año de gracia. Es como punto del anuncio. Cristo es el JUBILEO de cada día, de cada hora, que se acerca a ti, para acariciarte, para perdonarte



*Analloris ÁREA FORMACIÓN*



## DE MIS RECUERDOS Y VIVENCIAS

### Día de gala

Un día de estos va a ser un día de gala.

Ese es el día de la operación. Ese día tu cuerpo, mi cuerpo, volverá a recobrar la salud y podrás y podré proseguir el ritmo de vida con renovadas fuerzas.

Y deberás, deberé, este milagro al cirujano que arranca el mal y nos restituye la salud. Por ello su trabajo es grande y sagrado como el de los sacerdotes. Por otra parte, los dos trabajan por curar.

Aquél el cuerpo y éste el alma.

El cirujano opera y el sacerdote celebra. Aquél se viste con la bata blanca y éste con los ornamentos. Y los dos se purifican las manos, tanto antes de operar el cuerpo como de subir al altar.

El cirujano extirpa el mal, el sacerdote borra los pecados. Aquél devuelve el vigor, y éste imparte la absolución. El primero nos pone de nuevo en pie, y el segundo nos devuelve la paz.

Y ambos nos renuevan a nosotros mismos.

Pero hay otra cosa: el médico receta el óleo de las farmacias, y el sacerdote el de la misericordia.

Realmente, en las visitas se examinan todos los males y en las confesiones se escuchan todos los pecados.

Finalmente, en las iglesias, las almas invocan la salvación y en los hospitales los cuerpos imploran la salud.

Allí Cristo sufre y aquí el enfermo está crucificado.

Y además, el médico distribuye los remedios para el cuerpo y el sacerdote las palabras que redimen el alma.

Ambos están juntos al que nace y al que muere, al que llora y al que sufre.

Y sobre todo al que espera.

*Agustín Cariñena Aliaga*